

Jebs & vous

S'Jebsa Heftla

////////////////////ÉDITO

Chères habitantes, chers habitants,

L'année dernière s'est achevée sur de multiples manifestations : fin novembre est intervenue la 2^{ème} fête des aînés en présentiel sous notre mandat, suivie de la tournée de Saint-Nicolas doublée du Concert de l'Avent début décembre. Ces rendez-vous désormais ancrés dans l'agenda des Jebsheimois ont une nouvelle fois réuni bon nombre d'habitants, toutes générations confondues, et sont venus ponctuer 2023 dans une belle ambiance juste avant les festivités de fin d'année.

2024 est à présent bien entamée, et affiche déjà deux événements majeurs au compteur : les vœux du Maire le 19 janvier, où vous avez été à nouveau nombreux à répondre

à l'invitation pour notre plus grand plaisir, ainsi que le 79^{ème} anniversaire de la Libération le 27 janvier dernier (voir ci-dessous)...

Fort de la nouvelle dynamique impulsée par les différentes associations et avec le concours de nombre d'entre vous, notre village se réjouit de pouvoir vous proposer une actualité régulière, riche de rencontres et d'échanges. La vitalité du village repose également sur le développement d'un tissu économique déjà présent. Des entreprises, des commerces s'installent ou s'agrandissent et permettent ainsi de maintenir une dynamique économique sur notre territoire. Chaque premier dimanche du mois, tout habitant ou visiteur peut profiter du marché local de proximité

Jebsa Marik pour faire ses emplettes, se rendre à la bibliothèque municipale l'Attire-Lire de Marie-Hélène et croiser d'autres Jebsheimois dans une ambiance agréable et détendue.

Enfin, si l'on se projette vers les mois à venir : le chantier bien engagé du vestiaire et club-house de football va bon train et promet après achèvement, de très belles perspectives au club de foot réuni Jebsheim Muntzenheim, au profit des sportifs du village, des environs et plus globalement de la discipline. Rendez-vous très vite pour les prochaines étapes de cette construction...

Votre Maire
Joël HENNY

TEMPS FORT //////////////////////////////////////

LA LIBÉRATION DE JEBSHEIM

Cette année marque le 79^{ème} anniversaire de la Libération de Jebsheim par le 1^{er} Régiment de Chasseurs Parachutistes, au cours de la bataille d'Alsace en janvier 1945. Samedi 27 janvier notre village a commémoré conjointement avec les communes de Widensolen et Urschenheim, les âpres combats menés pour la liberté. À cette occasion et comme de tradition, une délégation de quelques 70 soldats "Rapaces" s'est déplacée pour faire perdurer ce lien fort entre le 1^{er} RCP et sa ville marraine. Après 2 cérémonies empreintes d'émotions au Monument aux morts puis au Mémorial de la Croix du Moulin, les militaires ainsi que la population se sont retrouvés pour un moment de convivialité lors du verre de l'amitié à la salle polyvalente. En soirée, une majeure partie des soldats a été accueillie par des familles jebsheimaises, tandis qu'un dîner pour les officiels a été organisé par l'équipe municipale.

À noter que dans le cadre de notre devoir de mémoire, une grande commémoration se tiendra samedi 1^{er} février 2025 pour les 80 ans de la libération de Jebsheim, avec le soutien de Colmar Agglomération.

Voir photos en page 16.



GRANDS ANNIVERSAIRES

Le 01/03/2024 M. Raymond HABERKORN fêtera ses 70 ans.

Le 04/03/2024 M. Alfred HUGLIN fêtera ses 85 ans.

Le 05/03/2024 M^{me} Alice RITZENTHALER, née HUSSER, fêtera ses 90 ans.

Le 06/03/2024 M. Georges SCHUH fêtera ses 97 ans (doyen).

Le 07/03/2024 M^{me} Colette WINTERMANTEL, née SCHWARTZ, fêtera ses 70 ans.

Le 11/03/2024 M. Martin NEFF fêtera ses 75 ans.

Le 21/03/2024 M^{me} Pascale SCHERER, née REECHT, fêtera ses 65 ans.

Le 21/03/2024 M^{me} Danielle ARNOLD, née MULAS, fêtera ses 75 ans.

Le 23/03/2024 M. Didier CHARRONDIÈRE fêtera ses 65 ans.

Le 12/04/2024 M^{me} Christine BUTTIGHOFFER, née HÉQUET, fêtera ses 65 ans.

Le 15/04/2024 M. Francis STRAUB fêtera ses 75 ans.

Le 01/05/2024 M^{me} Fernande JAEGLÉ, née HUG, fêtera ses 70 ans.

Le 03/05/2024 M. Christian BALTZINGER fêtera ses 65 ans.

Le 15/05/2024 M. Jean-Luc CALCATERRA fêtera ses 70 ans.

Le 18/05/2024 M^{me} Hélène SELIG, née CHLEBEC, fêtera ses 65 ans.

Le 18/05/2024 M^{me} Liliane STRAUB, née CLAUSER, fêtera ses 75 ans.

Le 26/05/2024 M. Robert SELIG fêtera ses 95 ans.

Le 28/05/2024 M. Hugues PECHE fêtera ses 85 ans.

Le 06/06/2024 M^{me} Suzanne BEILICH, née JUNG, fêtera ses 85 ans.

Le 08/06/2024 M^{me} Danitza OBERLIN, née GEWISS, fêtera ses 75 ans.

Le 12/06/2024 M. Jean-Claude KLOEPFER fêtera ses 70 ans.

Le 13/06/2024 M^{me} Anne-Marie SCHERER, née WOELFLE, fêtera ses 85 ans.

Le 17/06/2024 M^{me} Brigitte ZOGGIA, née BENTZ, fêtera ses 70 ans.

Le 24/06/2024 M. Rémy KLOEPFER fêtera ses 65 ans.

Le 29/06/2024 M. Paul GUGELMANN fêtera ses 85 ans.

ILS NOUS ONT QUITTÉS

M^{me} Simone SICIAREK, née MULLER, est décédée le 01/12/2023.

M. Rémy OBERLIN est décédé le 17/12/2023.

M. Marc XUEREB est décédé le 01/02/2024.

M^{me} Nicole LANDAU, née BECHLER, est décédée le 15/02/2024.



Inscription école maternelle Année scolaire 2024-2025

L'inscription des enfants nés en 2021 en petite section de maternelle à l'école Jean SCHERER de Jepsheim se déroulera les mardi 26 et jeudi 28 mars de 14 h à 16 h 30. Les parents concernés sont invités à se rendre à l'école, sans rendez-vous, dans le bureau de la direction – partie élémentaire.

Ils devront se munir :

- de la fiche de renseignement précédemment reçue par courrier ou disponible en mairie, dûment remplie et signée
- du livret de famille
- du carnet de santé avec les vaccinations complétées et à jour
- d'un justificatif de domicile daté de moins de 3 mois

Les parents n'étant pas disponibles ces jours-là peuvent contacter la directrice Céline MOSER afin de fixer un rendez-vous.

École Primaire Jean SCHERER

59 rue du 1er bataillon de choc

68 320 JEPSHEIM

03 89 71 67 88

ce.0681218E@ac-strasbourg.fr

Opération "Des poules pour réduire ses déchets"

Dans le cadre de son programme local de prévention des déchets, Colmar Agglomération renouvelle son opération "Des poules pour réduire ses déchets" et propose gratuitement deux poules pondeuses à chaque foyer possédant un poulailler et un espace pour les accueillir. Où retirer et déposer le dossier de candidature ?

- dans votre mairie
- au service gestion des déchets - 1 avenue de la Foire aux Vins à Colmar
- sur le site internet de Colmar agglomération : <https://www.agglo-colmar.fr/poules>
- ou par mail : poules.dechets@agglo-colmar.fr

Date limite de dépôt des dossiers : 15 mars 2024

Périodes de distribution :

poules rousses : fin mai – début juin 2024

VŒUX DU MAIRE

L'équipe municipale a présenté le 19 janvier dernier ses vœux aux Jepsheimois toujours au rendez-vous, en présence également de représentants de communes voisines et des instances ayant répondu à l'invitation.

L'occasion, à mi-mandat, de dresser le bilan 2023 en lien avec les différentes orientations annoncées.

Infrastructures : construction du vestiaire et club-house de football pour une nouvelle dynamique du FRJM, ainsi que rénovation de la mairie.

Aménagement : voirie rue d'Ostheim et revêtement rue d'Artzenheim.

Signalisation : passages piétons, pour améliorer la sécurité routière.

Développement durable : extinction nocturne de l'éclairage public, pour une contribution concrète au respect de l'environnement et la réalisation d'économies substantielles.

Urbanisme et biodiversité : mise en application du Règlement Municipal des Constructions, pour une urbanisation réfléchiée adaptée à notre territoire.

Finances et économie locale : taux d'endettement et niveau de fiscalité maîtrisés, et arrivée de 4 nouveaux commerces (Peau d'Or, Bistro Le Hérisson, Kloepfer Fermetures et Manue coiffure).

4^{ème} journée citoyenne : avec le soutien de nombreux partenaires et en présence de 125 participants répartis en 14 ateliers (et notamment une contribution active aux décorations de fin d'année du village).

Manifestations : chaque 1^{er} dimanche du mois, marché de proximité 'Jepsa Marik' avec ouverture de la bibliothèque « L'Attire-Lire de Marie-Hélène ». Également, différents RDV désormais institutionnalisés (fête des aînés, tournée de la Saint-Nicolas et veillée de l'Avent, ainsi que commémoration de la Libération du village).

Secours à la personne : passation de commandement du corps local des sapeurs-pompiers volontaires intervenue, avec prise de fonction d'Yvan Ritzenthaler à la suite de René Ritzenthaler.

Monde associatif : la commune compte 22 associations dont la plupart bénéficie

d'une subvention communale et organise une vingtaine d'évènements à destination des villageois, avec comme point d'orgue la 2^{ème} Fête de la musique organisée par l'Association de Gestion des Salles Communales.

Culture et animation jeunesse et seniors : en 2023, la bibliothèque « L'Attire-lire de Marie-Hélène » compte 215 adhérents, 5 216 ouvrages empruntés, 300 heures d'ouverture au public et 3 animations enfants et adultes. Grand MERCI à tous les bénévoles !

L'École Jean Scherer scolarise cette année 144 élèves et a organisé en 2023 des classes vertes à la Bresse pour les maternelles, ainsi qu'une semaine en Auvergne pour les CM2.

Communication et Organisation : mise à jour régulière du site jepsheim.fr, avec aux comptes-rendus des conseils municipaux, aux numéros de la lettre d'informations 'Jeps & vous' et l'introduction d'une galerie photos (rubrique 'Entre nous'). Sondage est à suivre prochainement via l'application IntraMuros, pour collecter les besoins, remarques et idées relatifs au site internet de la commune...

Ce fut également l'occasion de mettre en lumière l'ensemble des services municipaux, à la fois les équipes technique et administrative avec la présentation tour à tour des 8 personnels employés par la commune de Jepsheim.

S'en est suivie la rétrospective de l'État civil 2023, à savoir 10 naissances, 7 mariages et 11 décès, avec une population légale de 1 387 habitants (recensement INSEE au 1^{er} janvier 2024).

Cette soirée s'est achevée par une mise à l'honneur de 10 quêteurs pour la ligue contre le cancer et de Mme Myriam SCHNEIDER, qui s'est vue remettre la médaille d'honneur du bénévolat associatif.

À l'issue de la cérémonie et du vin d'honneur offert par la commune, tous les présents ont partagé des galettes des rois garnies de fèves correspondant aux disciplines des prochains jeux olympiques d'été à Paris...

Voir photos en page 16.

Jobs d'été à Jepsheim : Appel à candidatures

Pour l'entretien des espaces verts, l'entretien de locaux et autres menus travaux courants, la commune propose cette année deux postes d'agents saisonniers sous la direction du responsable des services techniques. Priorité sera donnée aux jeunes jepsheimois de 18 ans et + (permis de conduire optionnel). Rémunération sur la base de la grille indiciaire FPT - adjoint technique. Temps complet sur la base de 35h hebdomadaires.

1 poste est à pourvoir pour la période du 1^{er} au 31 juillet inclus, et 1 poste pour la période du 1^{er} au 31 août inclus.

En cas de candidatures multiples pour la même période, il sera procédé à un tirage au sort.

Les candidatures et lettres de motivation sont à adresser à la mairie, 1 Place Saint-Martin 68320 JEBSHEIM soit par dépôt direct du lundi au vendredi matin de 8h à 12h soit par mail à contact@jepsheim.fr jusqu'au lundi 15 avril 2024 - 12h au plus tard, à l'attention de Monsieur le Maire.

2023

 **10**
naissances

 **7**
mariages

 **11**
décès

UNE FIN D'ANNÉE FESTIVE !

Proposée par la municipalité, la deuxième édition de la fête des aînés en présentiel s'est déroulée le 26 novembre dernier dans une ambiance toujours aussi conviviale que la précédente. Plus de 150 personnes se sont retrouvées pour un déjeuner festif et une après-midi récréative dans la salle polyvalente décorée pour l'occasion dans l'esprit de Noël.

Cet esprit de fête s'est prolongé le week-end qui a suivi, avec la tournée du Saint-Nicolas dans les rues de Jepsheim. La présence du père Fouettard à ses côtés n'a pas effrayé les habitants du village et ils étaient nombreux, de tous âges, lors des 5 haltes prévues le long du parcours. Du chocolat / vin chaud et autres douceurs



leurs étaient proposés par les membres du Conseil municipal, tout cela avec des chants de Noël en fond sonore.

Dans la suite de cette tournée, la paroisse protestante a proposé une veillée musicale de l'Avent à l'Eglise Saint-Martin. Un ensemble éphémère de 25 musiciens, spécialement réunis pour l'occasion, a interprété de la musique moderne.

À l'issue du concert, la commune a organisé sur le parvis de l'Eglise un moment de convivialité pour tous les participants, avec distribution de manalas et boissons chaudes. Une belle manière de clôturer cette journée sous le thème de la magie de Noël.



UN CONCERT DE PAIX

Il était une étable... installée le temps d'une soirée, dans la salle polyvalente de Jepsheim, le 9 décembre dernier.

Une cinquantaine de choristes de la Chorale Double Croche, une trentaine d'enfants de la chorale scolaire éphémère de Jepsheim réunis le temps d'un concert pour chanter la paix. Accompagnés par deux musiciens et un technicien son, le répertoire de Noël chanté avec ferveur par la chorale, fait écho au décor qui l'entoure.

Un beau moment de partage avec le public venu en très grand nombre.



Ouverture bibliothèque "L'Attire-Lire de Marie-Hélène"

Les dimanches **03/03, 07/04 & 05/05** de 10 h à 12 h.

Marché de proximité "Jepsa Marik"

Rue du 1^{er} Bataillon de Choc
03/03 de 9 h à 12 h (horaires d'hiver)
07/04 & 05/05 de 8h à 12h (horaires d'été).

Association MAZAVA LOHA

Samedi 9 mars, dès 21h00 - Salle polyvalente - Soirée avec BILO et Mix by DJN Toussaint.
Au menu : Tsakitsaky, Sambos, Brochette
PAF: 25 € avec assiette de bienvenue
Info et résa : 06 88 81 51 40
07 71 69 76 14

Don du sang

Jeu. 4 avril à la Salle Polyvalente, de 16h30 à 19h30

Festival l'Alsace se raconte

Conteur pour les 0-4 ans à la bibliothèque l'Attire-Lire de Marie-Hélène : **vendredi 26 avril** à 10 h. Inscriptions et informations : **bibliotheque@jepsheim.fr** ou au 03 89 71 60 00

Afterwork des pompiers

Vendredi 17 mai à la Maison de Formation

KRAV MAGA

Stage International de Krav Maga en présence de l'expert Franck ROPERS, organisé par Aruzasu karaté du **29 au 31/03** à Colmar.



L'ACTUALITÉ DE L'ATTIRE-LIRE DE MARIE-HÉLÈNE



Après 18 mois d'ouverture, la bibliothèque compte désormais plus de 200 lecteurs. Ce n'est pas moins de 5 000 ouvrages qui ont quitté les rayonnages en 2023 pour ravir les lecteurs.

Cette fréquentation nécessite une organisation (planning des permanences, rangement des ouvrages que les petites mains désordonnent, achats de nouveaux livres, etc.). Ainsi, une douzaine de bénévoles œuvre, notamment durant les permanences hebdomadaires, pour vous accueillir dans les meilleures conditions. Des sessions de travail sont également organisées pour s'accorder sur le classement, planifier les animations ou encore réagencer les espaces. Une réunion avec les référentes de la Bibliothèque d'Alsace – secteur de Colmar a notamment été organisée fin janvier. Il en est ressorti des propositions pour optimiser l'espace jeunesse et faciliter l'utilisation des plus jeunes et de leurs accompagnants. Nous vous invitons à venir découvrir ce nouvel agencement dans les prochaines semaines. Un tableau a également été positionné dans l'entrée pour que tout un chacun puisse laisser libre cours à son imagination : un dessin, une citation, un mot à l'attention des lecteurs, ...

Côté adulte, la niche est désormais parée de coussins offerts par Victor OBERLIN – Tapissier Décorateur et prête à vous accueillir pour des moments de détente ou de lecture. Eh oui, les fauteuils, canapés et chaises disposés aux quatre coins de la bibliothèque ne sont pas purement décoratifs !

Une boîte à idées est désormais à disposition pour collecter vos suggestions de livres pour les achats à venir, vos idées d'animation ou tout simplement pour avoir vos retours sur l'organisation en général.

A noter que l'Attire-Lire de Marie-Hélène a répondu à un appel à participation au festival L'Alsace se raconte organisé par la Communauté européenne d'Alsace et a été sélectionnée. Elle accueillera ainsi dans ses murs un conteur pour les 0-4 ans le vendredi 26 avril au matin. Restez connectés pour en savoir plus via **Intramuros** ou Facebook : <https://www.facebook.com/lattirelire.jebs/>

D'ailleurs, toute personne souhaitant faire découvrir ses talents d'illustration ou d'écriture, ou bien exposer tableaux ou photographies est invitée à nous contacter à l'adresse bibliotheque@jebsheim.fr

72 dons pour sauver 216 vies

L'amicale des donneurs de sang de Jebsheim remercie toutes les personnes qui se sont présentées lors de la collecte du 21 décembre 2023.

72 prélèvements ont pu être effectués, ce qui permettra de sauver 216 vies !

Les Jebsheimois ont une nouvelle fois fait preuve d'une grande générosité, alors que les réserves de sang sont insuffisantes et nécessitent d'être constamment renouvelées.

Le jeudi 4 avril, une nouvelle collecte de sang aura lieu à la salle polyvalente de Jebsheim.

On compte une nouvelle fois sur votre mobilisation : 1 don sauve 3 vies !!!

TOURISME

Changement d'usage des meublés de tourisme : déclaration en mairie

Toute personne qui loue un meublé de tourisme classé ou non, doit préalablement avoir effectué une déclaration à la mairie de la commune où se situe le bien (article L324-1-1 du Code du tourisme). Pour cela, elle doit remplir le formulaire Cerfa n° 14004*04 : https://www.entreprises.gouv.fr/files/files/directions_services/tourisme/hebergement/cerfa_1400404_meubles.pdf À défaut, elle encourt une amende pouvant atteindre 450 €.



VOYAGE D'UNE GOUTTE D'EAU JEAN-BAPTISTE DUMONT

Ô est une petite goutte d'eau qui un beau jour tombe de son nuage. Sur son chemin, elle va rencontrer des personnages hauts en couleur qui vont la guider jusqu'à la mer. Ce conte tiré d'une valise est parsemé de comptines à gestes où les parents/accompagnants sont invités à chanter avec leurs enfants. Pour finir, l'accordéon se dévoile, il chantonne, la mélodie s'installe. Distribution de maracas pour tous, le mini bal des bébés peut commencer.

VENDREDI 26 AVRIL - 10H | 30MIN 0-4 ANS

> JEBSHEIM - Bibliothèque, 59 rue du Bataillon de Choc

SUR INSCRIPTION à bibliotheque@jebsheim.fr ou au 03 89 71 60 00

CARNAVAL DES PTITS JEBS



Le samedi 17 février dernier, les rues du village ont résonné aux sons des tambourins et ont été égayées par les confettis. Des petits êtres colorés et souriants ont défilé aux bras de leurs parents ou grands-parents : princesses, super-héros, chevaliers et encore animaux en tout genre ont pu être aperçus lors de cette cavalcade organisée par Les Ptits Jebbs.

Les enfants ont ensuite eu le plaisir de partager un goûter offert par l'association devant la salle St-Martin.

LES PTITS JEBS

L'association Les ptits Jebbs organise le 10 novembre 2024 une belle manifestation lumineuse à destination du village et au-delà : vous en saurez bientôt plus ...

Et en attendant, nous sommes à la recherche d'un pré, un jardin, un bout de terre où l'on pourrait faire pousser potirons et butternuts afin de régaler les papilles des petits et grands. Si vous êtes propriétaire d'un bout de terre et seriez prêt à nous permettre d'en disposer pour faire pousser les courges, merci de contacter Marine Blatz, présidente au 06 79 12 75 84 ou Yvan Ritzenhaler, vice-président au 06 12 10 68 97 - lesptitsjebbs@gmail.com.



Tout don de bois à brûler est également le bienvenu. L'association Les ptits Jebbs œuvre pour les enfants du village et organise régulièrement différentes ventes et événements, afin de financer des actions scolaires ou du matériel pour améliorer la vie des enfants. Pour information, l'association verse cette année 1 250 € à l'école Jean Scherer. Merci à tous ceux qui soutiennent Les ptits Jebbs !

VOYAGE HUMANITAIRE POUR DES CHORISTES DE DOUBLE CROCHE

La Vie en Marche est une association humanitaire franco-sénégalaise qui construit des structures permettant l'accès à l'éducation, à la santé, au suivi médical et orthopédique, à la rééducation et à la formation professionnelle pour les enfants en situation de handicap, avec un accompagnement tout au long de leur parcours de vie, scolarité y comprise.

La chorale Double Croche soutient cette association en versant le salaire mensuel d'une éducatrice, en organisant des actions pour trouver des fonds. Du 8 au 18 mars, 14 choristes et conjoints se rendront au Sénégal, à M'Bour (chacun finance son voyage et son hébergement) pour rencontrer les acteurs de ce projet, pour effectuer des travaux au centre et pour inaugurer le nouvel atelier orthopédique. Un projet d'installation de panneaux photovoltaïques est en cours afin de rendre le centre autonome en énergie. Un grand MERCI aux habitants et aux parents des écoliers pour leurs dons (contribution financière ou matériel scolaire) au profit de l'association.

On peut toujours faire des dons à l'association La vie en Marche <https://www.vie-en-marche.org/>. Pour tous renseignements supplémentaires, vous pouvez contacter Myriam STOFFEL au 06 89 94 77 60

Changement de présidence pour l'Amicale des Sapeurs-Pompiers



À l'occasion de son Assemblée Générale en ce début d'année 2024, l'Amicale des Sapeurs-Pompiers de Jebbsheim a élu Thierry Gantz comme nouveau Président. Membre du corps des Sapeurs-Pompiers du village depuis 2014, il succède à Stéphane Lux qui occupait ce poste depuis 2005.

L'Amicale est une association qui remplit en premier lieu un rôle social de cohésion et d'entraide entre les Sapeurs-Pompiers. Elle a également un rôle de transmission de leurs valeurs. Elle remercie Stéphane pour son investissement et souhaite la bienvenue à Thierry dans sa nouvelle fonction.

Cross des pompiers

Le 27 janvier dernier, bon nombre de Jeunes Sapeurs-Pompiers Jebbsheim, Artzenheim et environs ainsi que quelques représentants du Corps des Sapeurs-Pompiers Volontaires de Jebbsheim ont participé au cross départemental qui s'est tenu sous le soleil, à Saint-Louis. Comme de tradition, l'esprit d'équipe et la bonne humeur étaient au rendez-vous à l'occasion de cette compétition, lors de laquelle 2 jeunes Jebbsheimois se sont qualifiés pour l'épreuve régionale : la benjamine classée 4^{ème} et le junior arrivé en 7^{ème} position se sont ensuite rendus le 18 février à Cirey-sur-Vezouze en Meurthe-et-Moselle, à bord d'un bus affrété par le SIS 68 avec l'ensemble des Haut-Rhinois participants. Ils y ont respectivement fini à la 10^{ème} et 12^{ème} place ! Bravo aux sportifs, et merci à l'encadrement ainsi qu'aux parents pour la gestion du transport et l'accompagnement !



Marc Xuereb



Le club de Foot Réuni Jepsheim-Muntzenheim a le profond regret de voir son arbitre emblématique Marc Xuereb nous quitter le 1^{er} février dernier. Marc a accompagné le développement du club pendant plusieurs années, en s’investissant notamment auprès de nos équipes de jeunes. Son franc parler et son accent du sud vont nous manquer ! Le FRJM adresse ses plus sincères condoléances à toute sa famille.

Élections européennes dimanche 9 juin 2024

Vous avez un doute sur votre situation électorale ? Pour confirmation de votre bureau de vote, consultez le lien <https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/demarches-et-outils/ISE>

Si vous n’êtes pas encore inscrit(e) sur la liste électorale, vous pouvez effectuer la démarche en mairie jusqu’au vendredi 3 mai 2024 en vous munissant de votre carte d’identité et d’un justificatif de domicile de moins de 3 mois à votre nom.

Il est également possible de vous inscrire en ligne avant le mercredi 1^{er} mai 2024, via le lien <https://www.elections.interieur.gouv.fr/mes-demarches/je-minscris-sur-listes-electorales>

Pour d’informations sur www.service-public.fr

Columbarium

La municipalité a fait l’acquisition d’un nouveau columbarium. Composé de douze cases individuelles, il est récemment venu rejoindre les deux monuments déjà installés au cimetière.



BEIGNETS DE CARNAVAL OU «BERLINER KRAPFEN »

Adaptation de la recette de brioche d’Yvonne WEBER, cuisinière reconnue et ancienne doyenne de Jepsheim (décédée en 2022).

Durée : 2 heures environ (temps de levée inclus) - **Difficulté :** facile
€ : économique - **15 à 16 pièces**

Ingredients :

- 25 cl de lait
- 90 g de sucre
- ½ cube de levure (21 g)
- 500 g de farine
- 3 œufs
- 125 g de beurre (qui sera utilisé en pommade)
- sel

Étapes :

- Préparer le levain (dans un bol, tiédir 10 cl de lait avec 1 cuillère à café de sucre et y diluer ensuite à la fourchette la levure). Laisser lever au chaud, presque jusqu’à débordement.
- Dans l’intervalle, chauffer doucement les 15 cl de lait ainsi que le sucre restants avec ¼ de cuillère à café de sel, jusqu’à dissolution complète du sucre. Attendre ensuite que ce mélange tiédisse, pour ne pas nuire à l’action de la levure.
- Pendant ce temps, battre énergiquement les œufs jusqu’à obtention d’une mousse ferme.
- Y ajouter le mélange lait, sucre et sel devenu tiède, avant de battre une nouvelle fois le tout.
- À part, tamiser la farine dans un grand contenant.
- Verser dessus le levain puis les ingrédients battus, avant de pétrir pour obtenir une pâte consistante et bien élastique.
- Ajouter maintenant le beurre pommade et pétrir à nouveau jusqu’à ce que la pâte se détache des parois du bol.
- Laisser lever dans un endroit chaud et patienter jusqu’à ce que la pâte ait au minimum doublé de volume.
- Disposer la pâte bien levée sur une surface farinée et l’étaler légèrement au rouleau.
- Façonner à l’aide d’un emporte-pièce rond (verre) une quinzaine de pâtons.
- Remettre ceux-ci à lever avant de les passer dans la friture, dans une huile pas trop chaude afin que les beignets puissent dorer doucement sur chaque côté tout en cuisant à l’intérieur.
- Les prélever avec une écumoire, puis les rouler dans un mélange de sucre semoule-cannelle.

Bonne dégustation !

APPEL À PARTICIPATION

Avis aux amateurs de bons plats :

Si vous souhaitez contribuer à cette rubrique lors d’un prochain numéro du Jeps & vous, envoyez votre meilleure recette par mail à contact@jepsheim.fr - Communication.

Nos papilles vous remercient !



Service de transport à la demande FlexiTrace



FLEXITRACE
LE TRANSPORT À LA DEMANDE DU RÉSEAU TRACE

Le Flexitrace est un service de transport à la demande mis en place du lundi au samedi de 6 h 30 à 21 h sur 13 communes du réseau Trace. Il permet de relier ces communes à Colmar pour voyager en dehors des passages des lignes régulières, sur simple réservation préalable.

À Jebnheim, ce service fonctionne, d'arrêt à arrêt, sur l'itinéraire et en dehors des horaires de passage de la ligne 24 au départ ou à destination des arrêts Gendarmerie, Jebnheim Mairie et Pl. des Tilleuls.

Comment réserver ?

- Via l'application mobile FlexiTrace jusqu'à 1h avant. L'application est accessible 7 jours sur 7 et 24 heures sur 24, pour organiser votre déplacement en TAD tranquillement chez vous.

- Ou par téléphone au 03 89 20 80 80 jusqu'à la veille avant 17h. Le service de réservation téléphonique est ouvert du lundi au vendredi de 9 h à 12 h 30 et de 13 h 30 à 17 h. Une réservation téléphonique pour le lundi est à effectuer au plus tard le vendredi précédent avant 17 h.

En savoir plus : <https://www.trace-colmar.fr/fr/se-deplacer/nos-lignes/transport-a-la-demande/flexitrace/>

Colmar agglomération - Aide financière pour l'achat de récupérateurs d'eau de pluie

En 2022, Colmar Agglomération a signé avec l'Agence de l'eau Rhin-Meuse un "Contrat de territoire eau et climat 2022-2025" qui permet à la collectivité de mener des actions qui s'inscrivent dans sa politique de lutte et d'adaptation au changement climatique. C'est dans ce cadre qu'au printemps 2024, Colmar Agglomération souhaite proposer aux habitants résidant sur son territoire, une aide financière de 80 % pour faciliter l'acquisition d'un récupérateur d'eau de pluie. Le coût sera pris en charge conjointement par Colmar

Agglomération et l'Agence de l'eau Rhin-Meuse. Cette opération sera soumise à la condition que le bénéficiaire s'engage à déconnecter sa gouttière du réseau d'assainissement.

Afin de cerner au mieux les besoins des habitants, une concertation a été mise en place et Colmar Agglomération a proposé un sondage en ligne jusqu'à fin février. Les caractéristiques des modèles de cuves ayant obtenu le plus de votes seront inclus dans un marché public qui sera lancé par Colmar Agglomération en mars. À l'issue du marché, les modèles retenus seront alors disponibles à la commande.

En savoir plus : <https://www.agglo-colmar.fr/recupereur-eau-pluie>

Colmar Agglomération - BlaBlaCar Daily



Depuis le 1^{er} janvier 2024, Colmar Agglomération soutient financièrement le développement du covoiturage sur son territoire afin d'encourager les automobilistes à partager leurs trajets du quotidien avec l'application BlaBlaCar Daily. Grâce à cette aide, les conducteurs reçoivent en moyenne 2 € à chaque covoiturage et le trajet ne coûte que 0,50 € pour le passager.

Comment ça fonctionne ?

Les passagers et conducteurs téléchargent l'application BlaBlaCar Daily et y indiquent leurs adresses de domicile et de travail ainsi que leur planning pour la semaine. L'application met en contact les membres qui empruntent le même itinéraire aux mêmes horaires. Les points de rendez-vous sont proposés automatiquement, avec le minimum de détour pour le conducteur.

Le conducteur reçoit une compensation de 2 € à 3 € par trajet et par passager, selon la distance parcourue. Pour les passagers, les 10 premiers trajets sont gratuits, puis au prix unique de 0,50 €.

100 € de Prime Covoiturage pour les conducteurs

Les automobilistes qui changent leurs habitudes de déplacement en partageant leurs trajets peuvent également recevoir la « Prime Covoiturage de 100 € » mise en place en janvier 2023 dans la cadre du plan national du covoiturage du quotidien.

Les conducteurs peuvent en bénéficier en partageant pour la première fois dix trajets domicile-travail sur l'application BlaBlaCar Daily. Après quelques vérifications, la plateforme reverse la prime de 100 € directement sur le compte en banque du conducteur, en plus des économies déjà réalisées en covoiturant.

En savoir plus : <https://www.agglo-colmar.fr/blablacar-daily>

Cet été, devenez « famille de vacances » avec Caritas !

Caritas Alsace est à la recherche de familles volontaires pour accueillir un enfant cet été. Tout au long de l'année, l'association suit des familles en situation de précarité. Celles-ci ont rarement la possibilité de partir en vacances, faute de moyens.

Caritas propose à leurs enfants de changer d'air dans des familles volontaires. Ces « familles de vacances » bénévoles accueillent un (ou deux) enfant(s), âgé(s) de 7 à 10 ans, pendant deux semaines en été.

Pas besoin d'organiser un programme compliqué : passer du temps avec l'enfant et partager son quotidien (jardinage, bricolage, jeux de société, balades dans la nature...) lui permettra de faire plein de découvertes et de passer d'excellentes vacances.

Accueillez un enfant en vacances, et offrez-lui des souvenirs inoubliables ! Les dates d'accueil pour l'été 2024 sont les suivantes (au choix) : du 9 au 23 juillet ou du 23 juillet au 2 août. Plus d'informations auprès de Valeria par téléphone (06.23.08.69.75) ou par mail (AFV@federacioncaritasalsace.org)



